

# Anoche falleció el Premio Nacional de Literatura Arturo Aldunate Phillips

Luego de una prolongada enfermedad, a los 81 años, falleció anoche el ingeniero, ensayista y Premio Nacional de Literatura, Arturo Aldunate Phillips. El deceso del laureado hombre de letras se produjo en su domicilio de avenida Apoquindo 3891.

Arturo Aldunate Phillips alcanzó una singular trascendencia a través de obras de un profundo contenido científico, humanístico y religioso, que lo valió, en 1976, el Premio Nacional de Literatura. En su larga vida publicó 23 libros, que en su gran mayoría tuvieron la calidad de poseer al alcance de cualquier lector los más complejos temas sobre astronomía, física y la era espacial. "Las Fronteras de la Cibernética", "A Horcajadas en la Luz", "Los Caballos Azules" y "Luz Sombra de Dios", fueron abordados con gran dedicación y particular sentido religioso. "La inercia, la gravedad, la mecánica cuántica, el tiempo y el espacio, todo obedece a un solo pensamiento. Esto requiere que haya un ente, una inteligencia un 'algo imposible de pensarse' como decía Einstein, que es quien impone el orden. Hay, por consiguiente, un Supremo Creador; y ya no se puede discutir una cosa semejante", afirmó en 1983, al dar a conocer una de sus últimas obras: "Luz Sombra de Dios". Arturo Aldunate publicó su primer



Arturo Aldunate Phillips junto a Werner von Braun. Abajo, en una foto del último tiempo.

mia Chilena de la Lengua y eximio orador.

Ya en el crepúsculo de su vida enfrentó con especial entereza el rigor de enfermedades que lo dejaron visualmente ciego y con serios problemas en el equilibrio. En 1973, perdió la visión de un ojo y tres años más tarde el otro a causa de un glaucoma, que le provocó una lesión en el centro de coordinación muscular que perturba el equilibrio. Pese a ello continuó su infatigable trabajo de creación literaria. Una de las más singulares obras que nació en esas circunstancias fue el libro "Rosa de los Vientos", donde relata sus encuentros con destacadas personalidades mundiales, lo frecuente intercambio epistolar que sostuvo con el científico Werner von Braun; su amistad con el padre de la cibernética, Norman Wiener; la correspondencia interesante con los Premios Nobelos de Química y Física Harold Urey y Richard Feynman.

Los funerales de este prominente científico, escritor y humanista, cónigo era deserto en las innumerables entrevistas que concedió, se realizarán mañana a las 15 horas en el Cementerio General, previo una misa de réquiem en la Iglesia Santa Elena de calle Presidente Errázuriz.

Libro en 1921, 'Era una Sirena', un sencillo libro de poemas. Luego, y por un largo período ejerció su profesión de ingeniero. En tal calidad fue presidente de Chilectra durante 12 años; presidente de Phillips Chilena; vicepresidente de la SOPORA, profesor universitario, miembro de la Academia Chilena de la Lengua y eximio orador.

## Anoche falleció el Premio Nacional de Literatura Arturo Aldunate Phillips. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Anoche falleció el Premio Nacional de Literatura Arturo Aldunate Phillips. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile